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ゲスト『つくしの里』理事長   山口ヨシ子 様 

『つくしの里』生活支援員 堀  彩子 様 

ビジター  諫早多良見ＲＣ会長 中村 克三 様 

     幹事 福元 重喜 様 

 会 長 の 時 間  

みなさん、こんにちは。秋も一段と深まり黄金色で輝

く所々の田畑では稲の収穫も最盛期を迎えております。

10 月は行楽をはじめスポーツの秋そして食欲の秋でも

あり、何を行うにも適した季節です。 

しかしながら、秋が深まると夏と比べ一日の寒暖差が

激しく体調を崩しやすい季節でもあります。皆さん注意

しましょう。 

先週の例会では、私どもの 1500 回記念例会にて皆さ

んでお祝いすることができました。多数の参加と多くの

ニコニコ有難うございました。今後共、クラブの発展の

ため皆様のご理解とご協力宜しくお願いします。 

さて、今日の会長の時間は、意外にも知らなかったロ

ータリーの点鐘について、少し話したいと思います。み

なさん毎週の例会で開始と終了時に点鐘を聞かれるかと

思います。日本のロータリーでは例会の開始、終了時の

鐘を鳴らすのは常識であります。もし、例会直前に鐘を

出し忘れて、会長が開始の点鐘ができなかったら、その

時の会長は大恥をかく目に合います。それだけ大事な鐘

であります。 

そもそも、点鐘は学校の開始と終了のチャイムと同様

でもあります。昔大航海時代に時間を知らせるために 30

分おきに鳴らしていたそうです。今、世界のロータリー

の例会時に鐘を鳴らすクラブはほとんどないそうです。

世界大会などのビデオを視ても、会長が鐘を鳴らす光景

など視たこともありません。 

私も昔、ハワイのクラブにメイキャップした時も点鐘

はなかったような感じがします。しかし法廷やオークシ

ョンなどで使う木の板を木槌でコンコンと鳴らす光景は

今も覚えております。それも開始や閉会の時にだけでは

なく、例会中に所々でコンコンと叩きます。後で聞いた

ら、これからスピーチを始めるので「私語をしないで下

さい」。との注意を喚起するために使われるそうです。 

例会は、国やクラブによってかなり異なりますが、世

界のロータリーから見ると、日本のロータリークラブが
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点鐘を鳴らすのは珍しいぐらいであって、ヨーロッパや

アジアでは点鐘など無く、何時に始まって何時に終わる

のかさっぱり判らない例会もあるそうです。 

例会時の点鐘は日本の常識。これは周りを海で囲まれ、

船に馴染みの多い日本らしいと言えるのかもしれません。

最後、例会が終わった時に鐘を鳴らすのではなく、時間

を守って閉会するものです。 

 幹 事 報 告  

【お知らせ】 

※ ガバナー事務所より 

「２７４０地区ホームページ更新情報」のお知らせ 

※ 諫早市 より 

「市川森一記念文化講演会の開催について」ご案内 

日 時：平成 28年 11月 27日（日）13：30～15：40 

場 所：諫早文化会館 大ホール 

内 容：講 演「女優として 母として」 

講 師 佐久間 良子（女優） 

対 談 お相手：柴田 美保子（女優） 

その他：入場無料、全席自由席、託児室無料（予約制） 

 委 員 会 報 告・そ の 他   

【プログラム委員会】原田委員長 

・１１月例会プログラムの発表 

『諫早５クラブ合同例会』11月 9日（水） 

【国際奉仕委員会】山本委員長 

『市民と留学生の交流会』 

・日時 11月 5日（土）～6日（日） 

・場所 県立千々石少年自然の家 

【社会奉仕委員会】御厨委員長 

『清掃１００万ドル例会』 

・日時 10月 26日（水） 

・場所 金泉寺 

 スマイル・ボックス  

中村 克三君（諫早多良見ＲＣ）本日はお世話になりま

す。 

福元 重喜君（諫早多良見ＲＣ）本日はお世話になりま

す。今年度、多良見ロータリークラブの

幹事になりました、福元です。よろしく

お願い致します。 

永井 栄次君 つくしの里、山口様・堀様・多良見ロー

タリーの中村会長・福元幹事、本日のご

来訪ありがとうございます。 

吉田健一郎君 先週の１５００回記念例会には、全員の

ニコニコありがとうございました。１２

万円集まりました。心からお礼申し上げ

ます。 

荒木賢治郎君 先週の例会に参加できず、残念至極でし

た。 

福田 和幸君 １５００回例会、会員全員からにこにこ

ありがとうございました。 

毎熊正太郎君 社会奉仕のメンバーの方、里まつりおつ

かれ様でした。私事ですが、千客万来は、

８月末で閉店しました。皆様には大変か

わいがられ、有難うございました。又移

転オープンの際には、よろしくお願いし

ます。 

宮本 峻光君 ミニバスケット班も始動しました。今年

もどうぞよろしく。福祉も合わせて、志

を持って―――。 

平  武 君 先週の記念例会での出し物、面白くなか

ったけど、親睦委員長としての責任感は

たいしたものです。 

木村 暢義君 何もないのでスマイルします。 

岩下 和明君 早退させていただきます。 

 

本日の合計（１０／１９）   累 計 額 

１５，０００円 ５０９，０００円 

 クラブフォーラム  

【社会奉仕事業 里まつり報告】 

・日時 平成 28 年 10 月 8 日（土）14 時より 

・場所 森山東小学校体育館（雨天のため） 

  

・社会奉仕委員会 御厨委員長より事業説明 

  

・つくしの里 山口理事長よりお礼の挨拶 


